

CALVI

Plaidoyer pour les tapis de posidonies

Pour les connaisseurs et les passionnés de la mer l'apparition des "tapis de posidonie" sur les plages n'est pas un problème. Comme souvent au printemps, le phénomène est visible un peu partout sur nos côtes. Au gré des vents et des vagues, ils se déplacent le long du littoral. Un jour ici, le lendemain là-bas.

C'est un bon signe.

Malheureusement, cette accumulation de "feuilles mortes" est parfois boudée et jugée peu esthétique voire même "nauséabonde". Et par méconnaissance, les collectifs comme les plagistes les enlèvent.

Bref rappel...

Tout d'abord, la posidonie n'est pas une algue. C'est une plante aquatique à fleurs que l'on retrouve partout en Méditerranée. Et elle cumule de nombreux bienfaits, tant vivante sous l'eau, que morte sur le sable.

Cette espèce endémique est protégée depuis 1988. Les herbiers poussent par 40 mètres de fond et ils offrent un des habitats les plus favorables pour accueillir et faire se développer la vie sous-marine. Ils se révèlent également être de véritables barrières naturelles qui cassent la houle et freinent les puissantes vagues qui atteignent la côte.

Quant aux tapis de feuilles mortes, ils suivent le cycle normal de la vie de la plante. Leur rôle est essentiel : ils évitent à ces vagues d'emporter le sable. Ce phénomène disparaît naturellement en quelques jours.

Selon les scientifiques, les posidonies sont aujourd'hui plus que jamais nos alliés. Mais leur rôle a débuté il y a déjà plus de 100 millions d'années...

